

Lean esto los que construyen casas
La gran fábrica de muebles puertas y ventanas

de José Marín G. Debido á la precisión y número de sus máquinas y á las grandes reformas

Hechas en el nuevo local está en condiciones. de no admitir competencia, ni en los precios ni en la calidad, rapidez del trabajo, especialmente en puertas, ventanas. Si usted está construyendo, pase hoy mismo á investigar y saldrá satisfecho y convencido. 100 varas al Este de las Alcaldías. No tiene Rótulo Eléctrico. Teléfono 344

Inserción solicitada

Contrarréplica de don Leonidas Pacheco a don Rafael Yglesias

San José, 12 de Junio de 1913. Señor don Rafael Yglesias.

Muy señor mío: Rogando a usted que perdona que lo distraiga de sus muchas atenciones y robando tiempo a las enormes que tengo en esta campaña, en que estoy empeñado contra su candidatura y la del señor Fernández, creo indispensable rectificar una vez más ciertos puntos de su grata doctra.

El título de la Designatura queda liquidado; y con gran satisfacción de mi parte usted, noblemente, ha desvanecido la sospecha en que se pudiera envolver al Doctor Durán con referencias al famoso atentado de Araya. Queda lo de la compra de votos, punto sobre el cual, con infinita sorpresa veo que usted insiste y que aun me proporciona la endeble prueba que le suminian ciertos informes tomados sin la cautela que ha de tener persona de la altura política de usted.

Sobre el cargo en que se envuelve a mi hermano me remito a lo que él dice en carta al señor Volio que ahora se publica. Mi hermano es un perfecto caballero y lo que él dice es para mí y para todo el que lo conoce una escritura pública y estoy seguro de que, el señor Volio, que es también una integridad moral, aportará su testimonio y hará la convicción de usted sobre el error en que se incurrió al hacerle la fea inculpación.

El Jesús Castro Ureña es pájaro de cuenta y ante los tribunales ha de responder en breve de su calumniosa imputación. Este sujeto de quien tengo las peores referencias, ya conocido en anteriores luchas políticas, está documentado por los señores Carranza y Leiva en la carta que también se publica. El individuo en referencia vino a ofrecerse como propagandista a sueldo, diciéndose fervoroso duranista; pretendió una suma, se le ofreció otra menor y cuando se estaba dispuesto a aprovechar sus servicios como tal propagandista, llovieron informes sobre su dudosa moralidad y hubo de dársele las gracias por su oferta de servicios. Siniesgo Guerrero es ex-Presidente Honorario de una directiva civilista. En esta calidad parecero que ofrezca comprar votos para el Duranismo, pero el punto es en lo que a él se refiere, queda abierto, pues no ha sido posible hablarlo e interrogarle. Lo que sí puedo, con nuestros comprobantes en la mano, asegurar a usted es que no se ha girado en nuestra tesorería ni un centavo para las mezquinas compras de que usted nos acusa. Última grande que usted no haya querido ver nuestra contabilidad y protestar con nosotros de la ligera acusación.

En cuanto a que el florentino

que me concierne y que son absolutamente falsas. Llamando a usted para que respalde su dicho, asevera el señor Iglesias que "di \$500 para la Iglesia del Dulce Nombre de Agua Caliente a condición de que se me diera ganado aquel pueblo para la candidatura del Dr. Durán; pero que conocía esa condición por el dicho pueblo, éste la devolví por considerar impropio levantar el templo, poniendo a precio su conciencia política; y que yo, en consecuencia, recibí de nuevo esa cantidad."

Estoy confundido de la temeridad de esas afirmaciones; y conociendo, como conozco, la honorabilidad y rectitud de Ud., debo creer en el lamentable error del Sr. Iglesias o que indebidamente se ha tomado el nombre de usted para autorizar la enorme patraña.

Niego rotundamente el hecho de que yo haya recibido suma alguna para entregarla a los vecinos del Agua Caliente; niego que aquellos vecinos, ni de mí ni de nadie, hayan recibido dinero, y niego en consecuencia, que, con arranque de indignación, se me haya devuelto tal dinero.

La verdad es la siguiente: el Agua Caliente es duranista por convicción y porque los hombres en quienes aquel vecindario honorable confía, han inclinado sus simpatías hacia este partido. A los señores Macías, vecinos prominentes del lugar, se les ofreció, no por mi sino por alguno de los jefes de propaganda, una suma para los gastos corrientes de la campaña política—como se hace en todos los lu-

gares y por todos los partidos—y los Macías, en perfecto acuerdo con todos los vecinos importantes, resolvieron bajo su personal responsabilidad, no invertir en propagandas innecesarias la suma que se les asignaba sino destinarla a reconstruir su destruido templo. Resolvieron también que tal cosa se haría cuando se hiciera efectivo el envío de la suma que desde entonces y hasta ahora ha sido un simple ofrecimiento; sin que ello ni poco ni mucho haya influido en la actitud política—netamente duranista—que desde el primer instante asumí Agua Caliente.

Esos sop los hechos y contra su absoluta verdad aguardo tranquilo la mas tenaz prueba. De paso diré para concluir de desvirtuar el cariz de mordax político con que se me exhibe, que entre los numerosos peones que maneja en las haciendas a mi cargo los hay de todo color político y que desafío a que se traiga uno solo de ellos, dependiente de mí en ese aspecto, o de los centenares de personas llevadas a mi en negocios de café o de comercio, para que diga si de mis labios ha salido la menor palabra de presión, o la más insignificante sugerencia para que por medios reprobados se afilien a la Unión Nacional.

Rechazo, pues, con toda mi energía la historia que cuenta el señor Iglesias y con la serenidad de mi tranquila conciencia espero que la honorable palabra de Ud. establezca las cosas en su verdadera verdad.

Soy de usted seguro servidor y amigo,

RICARDO PACHECO C.

Carta de D. Francisco Carranza a don Jesús Castro Ureña

En "El Republicano" de hoy aparece una protesta de Ud. en que confiesa que se vendió al Partido Duranista, (lo cual no es cierto, porque no compramos a nadie).

Lo que ocurrió en realidad fue por medio de don Carlos Leiva se ofreció Ud. a hacer propaganda en favor de nuestra causa; y pidió se le mandaran fondos con ese objeto. Al efecto, el Jefe de Propaganda me entregó \$200.00 para llevarlos; pero tanto en San Juan de Tobosi como en San Gabriel, me informaron personas honradas y formales, que Ud. ha acostumbrado a las luchas pasadas solicitar dinero de los diferentes partidos para propagandas que Ud. no efectuó. Por este motivo me abstuve de entregarle el dinero, que devolví al respectivo Jefe.

Así es que Ud. no tiene razón para jactarse de que se le haya tratado de comprar su voto o su adhesión. Si así proceden todos los protestantes a favor del Partido Fernandista, quedo muy satisfecho de que en el sígan militando.

San José, 11 de junio de 1913. F. CARRANZA F.

Como Jefe de Propaganda en Cartago hago constar que son rigurosamente exactas las afirmaciones del señor Carranza; más aun, Castro estuvo en mi oficina todo un día explicándome lo que consiguiera esos fondos y como conocía de antemano a Castro no accedí a ello.

CARLOS LEIVA Q.

A última hora

En este momento—10 p. m.—recibo la carta del señor Guerrero que va al pie y que echa por tierra el otro testigo de los citados por el señor Yglesias.

La Unión — Tres Ríos.

Junio, de 1913.

Sr. don Leonidas Pacheco,

Muy señor mío:

Don Francisco Carranza ha venido a mi casa esta tarde a preguntarme de parte de Ud. si es cierto lo que afirma don Rafael Yglesias en LA INFORMACION de hoy respecto a la compra de una adhesión al civilista mentiroso Joaquín Vargas Carvajal, peón del otro civilista Samuel Piza.

Usted sabe muy bien que nunca he recibido de la Directiva Central fondos para comprar a nadie.

Soy de Ud. atento servidor.

INESIO GUERRERO

El sensual match de box en el que perdió la vida McCarty

El vencedor Mr. Pelky se propone ahora pelear con Johnson



PELLKY EN LIBERTAD COMENTARIOS

CALGARY, ALBERTA, CANADA.—El jurado de instrucción encargado de decidir si existía culpabilidad por parte del boxeador Arthur Pelky en la muerte de Lucien Mc. Carty, hecho ocurrido el sábado, ha declarado a aquel libre de toda responsabilidad, disponiendo que en el acto se le devuelva la libertad.

Habíase de la posibilidad de que se concertara un encuentro entre Jack Johnson y Pelky, en caso de que éste obtenga mejor éxito en su apelación contra la resolución del jurado que le condenó el otro día en Chicago por la infracción de la ley contra la trata de blancas.

JHONSON ESTA POBRE BUSCA DINERO

Como consecuencia de los gastos que ha tenido que hacer recientemente y de las pérdidas que le ocasionó el Café Champion, en Chicago, que tuvo que vender con grandes pérdidas cuando el suicidio de su esposa, se asegura que Johnson necesita hacer dinero, por lo que se sabe, que lo único que le impedirá encontrarse con Pelky o con cualquier otro de los que con él pueden luchar, será la imposibilidad de salir de Establecimiento de Illinois, en el que están prohibidas las peleas con premios en efectivo.

LA MUERTE DEL BOXEADOR MCCARTY
Cuando cayó Mc. Carty y el referee, Edward Smith, de Chicago, empezó a contar los diez segundos de ritual, sólo había transcurrido 1 minuto 45 segundos de haber sonado la campana para anunciar el principio de la pelea.



MOMENTO CRITICO DE LA LUCHA

Los diez mil espectadores se lanzaron al ring cuando terminó el referee de contar los diez segundos, y la policía tuvo que hacer grandes esfuerzos para que los médicos pudiesen acudir a prestar sus auxilios al moribundo. El referee separó a los combatientes; McCarty estaba cerca de su esquina y Pelky casi en el centro del ring; ambos luchadores amagaron sobre el otro, cuando de repente se vio doblar se a McCarty, que estuvo diez segundos inclinado, como por efecto de un fuerte dolor, antes de caer al suelo. La multitud creyó en un knock-out, y el referee, después de contar los segundos, levantó una mano de Pelky y lo presentó al público como el vencedor entre grandes aplausos y aclamaciones.

Los padrinos de McCarty se llevaron a éste para su esquina y comenzaron a hacer con él lo que es costumbre entre pugilistas después de una derrota con knock-out, pero al ver que no recobraba el conocimiento se alarmaron y empezaron a pedir un médico.

LOS ULTIMAS PALABRAS PRONUNCIADAS

Lo último que oyó McCarty fueron palabras de un sacerdote; éste, después de decir que no había nada de brutal en los encuentros preliminares que había presenciado, manifestó que todos los hombres sostenían también una lucha diaria en la vida e invitó a la concurrencia para que fuesen al día siguiente a los servicios religiosos de su iglesia. El manager de McCarty éste al anunciarle la muerte de éste, Pelky no pudo hablar en largo rato.

COMIENZA LA TERRIBLE LUCHA

Sonó la campana y ambos comenzaron a luchar, mostrándose recelosos uno de otro, en busca de una brecha; hubo algunas aproximaciones, en las que no cabía golpe de importancia, y enseguida dió Pelky el golpe que produjo la muerte; McCarty debió haber sentido, porque se vio el efecto que le causó, pero en seguida sonrió y siguió combatiendo; siguió un cambio rá-

Carta de don Ricarde Pacheco C. á don Arturo Volio

San José, 12 de junio de 1913. Señor don Arturo Volio.

Presente. Estimado señor y amigo: Con la sorpresa que produce

lo absolutamente inesperado leo en un párrafo de la carta del señor Yglesias a mi hermano Leonidas una serie de afirmaciones

EDGAR KNOHR y Ca. OFRECEN A SU CLIENTELA LOS SIGUIENTES ARTICULOS: Alambre para cercas, Betún 410, Cervezas: Pechorr, Leona, Hammonia, Fósforos Globo, grandes y medianos, Hierro para Techos, etc., etc. GRAN SURTIDO EN GENEROS DE TODAS CLASES 1211

FORTICH, ESPRIELLA & CO

= = = = ARTICULOS ELECTRICOS = = = =
MOTORES, TRANSFORMADORES

Planchas	CALENTADORES	Cautiles
	<div style="display: flex; justify-content: space-between; align-items: center;"> <div style="text-align: left;"> <p>Lámpara <i>Irrompible</i></p> <p><small>de 10 a 1000 vatios de 25 a 250 voltios</small></p> </div> <div style="text-align: center;">  </div> <div style="text-align: right;"> <p>Osram <i>75% Economía</i></p> <p><small>fabricado por AUERGESSELLSCHAFT Berlín, O. 17</small></p> </div> </div>	
	VENTILADORES	

BOMBILLAS

de todas clases

INMENSO SURTIDO DE ARANAS

y todos los útiles para instalaciones eléctricas,
á precios sin competencia

A LA CASTELLANA

Gran Zapatería de lujo de OLMO Hermanos

La más elegante del país.—La mejor surtida.—La única donde el cliente queda complacido.—Calzado para toda clase de juegos de sport. Calzado piscina impermeable para campo. Calzado de fantasía. La única donde puede conseguir el calzado VENTILADO, con patente de invención, procedimiento higiénico y por el cual el pie se conserva siempre fresco. Lujoso surtido en hebillas y lazos última novedad.—Gran variedad en botines y cramas. Todos los meses exhibición de los últimos modelos de Europa y América.—Calle Central. Frente a la Botica del Comercio, Apartado 40 — Teléfono 26

Clínica Dental

Dr. RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Graduado en la Universidad Pensylvania, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la fotografía Paynter Bros.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

TELEFONO, 929.

Muerto de un balazo

Puntarenas, 12 de Junio. INFORMACION.

En planta Guacimal fue muerto de un balazo Custodio Arguedas, por Ricardo Marín Berrocal. El hecho, según relata el reo, fue casual. Alcalde, Médico y Secretario se trasladaron lugar sucesivo y hoy regresan junto con el reo.

En Aguajes un individuo de apellido Jurado hirió a un compañero. Fue trasladado a esta el herido.

INTERESA A LOS PROPAGANDISTAS. COMO YA LA CAMPANA POLITICA.

En el local que ocupó la camarilla de don Teófilo Chavarría, lado sur de la plazoleta del Ferrocarril de Costa Rica, se ofrece al público un

DEPOSITO DE MADERA

Aquí se encontrará madera lista de cedro amargo, pochote, caoba, cedro dulce, danto, roble, lúbrico, tinte, torito, guazara, etc., etc., toda clase de madera y en toda forma. Caso que no tengamos las dimensiones que usted solicita, se le pueden hacer venir en muy corto tiempo.

Especialidad en contratos grandes, donde haremos rebajas considerables, siempre que sean al contado.

También ofrecemos, madera con plazo y la comodidad de pagos por mensualidades.

Los precios no admiten competencia. MARCO AURELIO SOTO C. Alajuela, Junio 13 de 1913. 1.234. — 43 Jun.

INSERCIÓN SOLICITADA.

PARTIDO UNION NACIONAL.

LAS JUNTAS.

(Telegrama)

A Alejandro Alvarado h.

San José.

Dos partidarios que es todo lo que tiene el fernandismo en Manzanillo, salieron para ovación en San José. Su afecimiento, RAMON JIMENEZ.

INSERCIÓN SOLICITADA.

Partido "Unión Nacional"

Se recuerda a los partidarios de la Candidatura del Doctor don Carlos Durán, que esta noche a las 7, si el tiempo lo permite, habrá reunión general del Partido Fernandista, en la Plazoleta de la Escuela Metálica y calles adyacentes, y se les recuerda para que no concurren a dicha reunión o para que si lo hacen respeten el derecho ajeno y se abstengan de vivas al Doctor Durán o de manifestaciones de ningún género que puedan interpretarse como signos de hostilidad. La Directiva espera que el Partido de una prueba más de la cultura que lo ha caracterizado. San José, 13 de junio de 1913.

LOS JEFES DE PROPAGANDA.

Un poeta enfermo

Un poeta enfermo! Es que esto significa algo para una alma exenta de ideales, para el rico burgués cuyo pensamiento está pendiente de la caja de hierro, para el inconsciente muchedumbre a cuyo lado ven pasar con indiferencia a los que aman la Belleza y ofician con sinceridad en el altar del Arte. No; para estos, noticia tal no significa nada. Pero para los que han conquistado ya un nombre a fuerza de un estudio perseverante, para los que pasan largas horas sobre el libro que nos aparta de todo lo tosco y nos lleva por regiones en donde gravitan astros de primera magnitud, soles esplendentes cuyos rayos calientan nuestra alma ansiosa del saber, la noticia entristece, estruja el corazón del que comprende a los que tienen la lira del sentimiento y van en íntimo consorcio con las mejores flores de su pensamiento.

Lisimaco Chavarría se halla enfermo; ya nos lo dijo en su prosa palana El Teniente Niki que despertó nuestra alma del indiferentismo en que se hallaba y que nos hará acercarnos al lecho del poeta enfermo. Y estando a su lado comprendí—en medio de su enfermedad que ha días viene minando su salud—que tiene amigos y admiradores que lo recuerdan siempre y que desean que el ave, hoy triste en el nido, emprenda de nuevo su vuelo ahora que estamos sedientos de poesía en medio del combate diario. En esta prosaica actividad que nos amana y consume, en esta

mutua desconfianza que nos empujea. Y saber que el poeta ha tenido que desprenderse de su trofeo ganado en buena lid para poder amornar un tanto sus necesidades. ¡Oh La necesidad y el soñador tienen con frecuencia muy ruidos encuentros. La lucha que entre ellos se entabla a veces, es desesperante, angustiosa y de las que solo puede salir adelante un espíritu fuerte!

Y entre nosotros, aquí en donde si se llena el hueco de un periódico o de una revista con una producción hay cientos de críticos en cierne lanzando sus dardos emponzoñados al autor y si se publica una obra ésta queda en las vitrinas de las librerías emboscada en una capa de polvo y maltratada por el sol a falta de una mano cariñosa que la lleve a su mesa, entre nosotros, digo, ¿que le han dado los versos a Lisimaco? "Danza de gloria, un ramito de laurel que de nada le sirven ahora"...

No arrojemos al cantor en el mar del olvido, pidamos al Gobierno que el sueldo que el poeta ha devengado por cuidar de una biblioteca, ACTA DE FE DE LAS GENERACIONES TENEBRASAS, QUE RINDEN EN LA NOCHE TESTIMONIO A LA AURORA, lo siga disfrutando. En el jardín del alma del poeta, no permitamos, que con nuestro indiferentismo y con nuestro silencio, crezcan las rosas de la tristiza.

Victor Manuel Rojas.

TEATRO VARIEDADES

VIERNES 13 DE JUNIO

Despedida del celebrado Cuadro Artístico

LOS CHIVOS

PRECIOS ECONOMICOS

El precioso juguete de los hermanos Alvarez Quintero

LOS CHORROS DE ORO

Las magníficas películas

TRAGICO AMOR DE LA GIOCONDA

(2 partes en colores)

BOIREAU EN EL HAREM — EL VESTIDO BLANCO

SABADO 14. — SABADO 14

ACONTECIMIENTO EXTRAORDINARIO

Debut del gran FREGOLINI de fama mundial

Sombreros de pita

Sombreros de Pita del Ecuador. Sombreros de fieltro legítimos de Borsalino. Sombreros de paja y gorras para hombres y muchachos.

SURTIDO PERMANENTE



El sello está impreso dentro de los artículos y al frente de la Sombrerera. 1292-13 jn. AVENIDA CENTRAL

Sirvientes europeos

En esta fecha los señores Sasso y Pirie, han recibido aviso que las criadas europeas encargadas al señor Dent, ya están contratadas para embarcar. De acuerdo con el Art. IV de los contratos con el señor Dent, los interesados se servirán pasar a la oficina de los señores Sasso y Pirie, de esta capital, a enterar el importe de los pasajes, dentro de ocho días de la fecha. San José, 13 de junio de 1913. 1293-12 a 15 jn

Bennett Rojas y Fernández Banqueros

CAPITAL PAGADO. MILES DE ₡ 1,900,000-00

Continúan siempre ofreciendo a su numerosa clientela todas las ventajas de un TRATO CORDIAL Y CORTES y de sus métodos modernos e inmejorables, así como de sus

HORAS DE DESPACHO.

Verificamos toda clase de operaciones Bancarias en los términos más ventajosos.

PAGAMOS INTERESES SOBRE DEPOSITOS A LOS TIPOS SIGUIENTES

En cuenta corriente, siempre que el saldo al Haber de la cuenta sea mayor de ₡250-00 6 por ciento anual.

Cuando el saldo fuere menor NO se cobrarán intereses.

En Certificado de Depósito:

A la vista	6	—	—
" un mes de plazo	7	—	—
" tres meses de plazo	7 1/2	—	—
" seis meses de plazo	8	—	—
" un año de plazo	8 1/2	—	—

HORAS DE DESPACHO:

Lunes a Viernes de 7-30 a. m. a 4 p. m.

Sábados de 7-30 a. m. a 3 p. m.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ.

San José, 31 de Marzo de 1913.

21 R.

12

VINOLIA JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR



Las personas cuidadosas de su cutis usan el jabón Vinolia con la absoluta confianza pues saben que es el más conveniente para una veal delicada.

VEALO Y JUZGUELO

La Empresa de Funerales de A LANDERGREEN, 50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO, tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico CARRO FUNEBRE ESPECIAL que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que SIN DISPUTA ES EL MEJOR que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE: Toda persona de la Capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnífico coche fúnebre de segunda ABSOLUTAMENTE GRATIS 897.—22 ab. 13

SAL

blanca del país y atrecho de trigo y de arroz, siempre tenemos en existencia. Almacén de Granos. TOMÁS FERNÁNDEZ & Hno.

DE LOS CORRESPONSALES

NOTAS DE SAN JUAN.

FIESTA.

Se aproxima la fiesta de San Juan, la cual promete estar muy animada, según los preparativos que se hacen. El programa de diversiones será muy variado.

Felicitamos al señor Vicente Salazar por la perseverancia y actividad, que, como siempre, se toma para la celebración de este día.

POLITICA.

Comienza a tomar más incremento la política; los tres bandos se disputan decididamente el triunfo. Llamamos seriamente la atención del señor Secretario de Instrucción Pública, con respecto a un señor Gamboa, Profesor del Liceo de Costa Rica, y al Director de esta Escuela, pues ambos hacen propaganda abierta; el primero tiene, además, la ociosidad de repetir públicamente hojas sueltas.

POLICIA.

Sería mejor que el policia Araya atendiera mejor sus obligaciones y evitara ciertas discusiones que le podrán ocasionar malos ratos.

NUOVO SISTEMA DE PAGAR.

Se encontraban el viernes pasado los señores Fausto Rodríguez y Elias Jiménez (a) Güelke jugando gallos.

En una maseada le dice el señor Rodríguez al señor Jiménez: "Hombre, llévame un cuatro".

Y resulta que se perdió la maseada.

Entra Jiménez reclama los cuatro reales, pero en vez de reales recibió algarabía. Total, nada linterna y un recuerdo para la próxima vez.

TELEGRAFO.

Pronto lo tendremos en este lugar; ya tiempos se hacía sentir la necesidad en un pueblo que como este cuenta con gran número de habitantes.

UN SANJUANESO.

DE SANTA BARBARA DE HEREDIA.

Con placer se ha visto el cambio de Jefe Político; ya este pueblo marchará hacia el progreso y saldrá del letargo en que se encontraba. Consideramos a los apreciables barbeños por la carreta sin bueyes.

Los trabajos del tanque de cañería van adelantados, mediante el interés que tomó el señor Presidente, por lo que los estamos agradecidos. Mucho tiempo la mayor parte del vecindario estuvimos sin agua de cañería, cosa que al Jefe no le preocupaba.

Ahora con Calvito si adelantamos, gracias a Dios.

CORRESPONSAL.

PROXIMAMENTE

EL GRAN FREGOLINI

EN EL TEATRO VARIEDADES

TEATRO MODERNO

Hoy Viernes Hoy

Grandiosa función cinematográfica con el inmortal drama

Tierra Baja

en seis partes

PRECIOS ECONOMICOS Butacas y lunetas ₡ 0.25 Galería. 0.10

QUIENES SON LES DORETTA?

MAIZ EXTRANJERO DE MUY BUENA CLASE, ARROZ CAROLINA PLANCHADO, RECIBIO

Azúcar muy blanco

á \$ 14.25 qq. Sal del país á \$ 2.65

SIEMPRE HAY EN EXISTENCIA AZUCAR DE 1a, 2a, Y 3a. SAL DEL PAIS A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA.

"La Argentina"

Neutralidad política de don Ricardo

La pasión política deja sin destino a dos empleados que el Presidente hace llamar á que ocupen de nuevo sus puestos

Proceder meritorio

El Presidente Jiménez, ha dado una prueba más de su imparcialidad política en la actual campaña electoral. Ello ayer que empleados que la pasión política arroja de sus puestos, volverán inmediatamente al ejercicio de sus funciones. Hemos oído por ahí los elogios lanzados que los buenos costarricenses tributan al gobernante por acción que tanto le honra y enaltece.

Somos de los primeros en tributar nuestro homenaje de simpatía y respeto al hombre, que interpretando el sentir nacional y siempre firme en sus convicciones y promesas, no se separa un ápice, — tal vez contra los propios dictados de sus sentimientos de ciudadano — de la línea de conducta por el trazado, juntando todos sus actos a la más estricta justicia. El señor Presidente quiere que dentro del organismo director de su gobierno, la política no tenga influencia, y al respecto, aduce a sus empleados no imbuirlos para nada en la campaña electoral. Sin embargo, hay empleados dependientes del Poder Ejecutivo, que burlean esos buenos y patrióticos deseos del Jefe de la Nación. Oficinas de altos empleados públicos se conocen, que son verdaderos clubs políticos, donde se encuentran de tal o cual partido, continúan a los gremiales de pueblos para fáciles conquistas. De autoridades de policía sabemos, que propagandean activamente; a empleados secundarios hemos visto salir los do-

mingos de mañana para los pueblitos a hacer propaganda; en muchas oficinas del Estado se podrán ver a los servidores de la Nación mostrando altivas las divisas de los partidos a que corresponden. Y con esas cosas y con estos desmanes (de que sirve la actitud del Jefe de la Nación en sostenerse firme y recto en su política de perfecta neutralidad?) El señor Presidente debe proceder con toda energía en el sentido de que todos los empleados de su dependencia, — por lo menos aquellos que tienen autoridad y por lo tanto puedan ejercer influencias oficiales sobre las masas, — se abstengan absolutamente de inmiscuirse en la contienda electoral y así su labor será, por entero, meritoria. Que hay empleados que no se dominarán a la pasión política para servir a satisfacción sus puestos? Pues ataca con ellos, que otros vendrán que se sujeten estrictamente a la norma de conducta que le tracen sus jefes. En estos casos no hay que andar con contemplaciones.

El concurso de francés

Nuevas aclaraciones acerca de este asunto

San José, 11 de junio de 1933. Sr. Director de LA INFORMACION Muy distinguido señor: He leído en "La Información" de hoy una carta del señor Profesor don Juan Rafael Argüello de Vars, en la cual da cuenta del resultado del concurso de Francés recientemente verificado en el Liceo de Costa Rica. Con el debido respeto, me permito aclarar algunos conceptos de su carta. Las medallas diputadas entre las señoritas y los bachilleres de Heredia y de Alajuela fueron muy justamente conquistadas por la señorita Salazar y el señor Castaño. En cuanto a las cuatro medallas, tres de bronce y una de plata, disputadas por los alumnos

de III, IV y V año de Humanidades, que sin distinción de cursos, tuvo la fortuna, ya que no el mérito, de obtener la primera, la de plata, que gustoso pongo a un orden, correspondiendo la segunda al señor Ardón. Para rectificar este error, de seguro involuntario, del Profesor señor Argüello de Vars, apelo al testimonio del señor Conde de Perigny, que aun está en el país, del señor Cónsul de Francia, del señor Director del Liceo y de los señores Profesores de los Liceos de Costa Rica y de Heredia, quienes integran el Tribunal que adjudicó los premios. No me mueve al hacer esta declaración una simple vanidad personal, sino un alto espíritu de justicia. Con toda consideración quedo su atento servidor, EDGARD DITTEL M.

No Hay Nada Que Pueda Sustituir á La Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao]

Para combatir afecciones de las Vías Respiratorias, Enflaquecimiento, Anemia, Debilidad.

Buena en Toda Epoca del Año Para Niños y Adultos

La ciudad de Limón es guarida de ladrones

que saquean las casas de comercio

Avances de la criminalidad

Accidentes ferroviarios

La "torta" de Tierra Blanca y la opinión de los limonenses

LOS LADRONES SAQUEAN UNA TIENDA Y SE LLEVAN HASTA LA CAMISA DE DORMIR DEL PROPIETARIO DE LA MISMA. — IMPUNIDAD DE LOS CRIMINALES. Limón, Junio 10. Saqueo completo hicieron los cacos en la noche del lunes, del establecimiento de Joseph Grant, situado en ARNOLD S. HEIGHTS. Los ladrones se llevaron hasta la ropa de uso del propietario. Cada día se evidencia más la necesidad de un buen par de detectives, a lo menos, uno blanco y otro de color, pues pídelo asegurarse que un 75 por ciento de los robos se quedan impunes, por falta de buena policía de inves-

ligación. Entendáase que no hacemos cargo alguno por ello a la policía activa, mucho menos siendo tan escaso el número que no puede multiplicarse para tantas atenciones del servicio. Los Sargentos Jiménez e Inspector Hernández, son muy competentes y activos, lo han demostrado en casos puestos a su cuidado, pero en toda parte civilizada, la secreta es la que auxilia en su labor inquisitiva a la justicia represiva. Entre nosotros sucede, que el que presenta una queja por robo, quisiera que el Juez del Crimen en persona, fuera a hacer la investigación y captura de los autores, y hasta la aprehensión de los objetos hurtados, etc.

QUE CUNDE Y QUE HAY QUE EXTIRPAR

Progresamos para el mal. Se sabía desde hace tiempo que en esta ciudad había una banda de degenerados de esos que trajeron sobre Sodoma y Gomorra el fuego del Cielo, pero no fue sino hasta hoy que fueron sorprendidos tres de esos degenerados; y el caso está en manos de la autoridad que corresponde.

EL EXITO DE LA COMPAÑIA ROBERTSON EN EL TEATRO ARRASTY.

Buen éxito tuvo la Compañía Robertson en el Teatro Arrasty, como para borrar la mala impresión que dejaron los sedicentes artistas anteriores.

COMO AVANZA LA CRIMINALIDAD EN LIMON. — ESTADISTICA QUE LLAMA LA ATENCION.

Avances de la criminalidad. En ocho días se han iniciado en el Juzgado de lo Criminal 12 causas, siendo, por farsedad 1, hurto 2, lesiones 2, incendio 1, homicidio 1, robo 1, abigeato 1, abuso a la autoridad 1, sodomía 1. Hace días que aquella oficina viene trabajando aún los domingos, y en horas extraordinarias, por las exigencias del servicio. Para mantenerlo al día, y poder concluir con los mil y pico de expedientes que han quedado se hizo la separación del Juzgado Civil del del Crimen, y de las cuales se han fallado la mayor parte.

LOS ACCIDENTES FERROVIARIOS SE SUCEDEN

Como la línea férrea ha llegado ya a La Estrella, en la región Sur, via a Talamanca, el

DEN CON FRECUENCIA, DEBIDO A DESCUIDO DE LOS EMPLEADOS.

Se repiten con mucha frecuencia los accidentes ferroviarios dentro de la población, por descuido de los maquinistas. Ayer la máquina No. 45, maquinista John Davidson, arrojó al carril de Madre de Dios, cantón de Siquirres, y nombrase en su reemplazo a don Nicómar Santos Chaves.

HERMOSA CASA

Se alquila una casa 120 varas al Norte de la Imprenta Nacional, es grande y cómoda. Para informes dirigirse a estas oficinas. 8 s. o.

DELIRANTE ENTUSIASMO DE ZAPATEROS

Ya llegó el Gran Depósito de Materiales de Zapatería de ALFREDO MATA—Charoles—Titanes—Arabians.—Excelsior — Hormas Americanas — Tacones de hule y madera — Betunés — Carteras — Hebillas de fantasía Snelas Americanas. SURTIDO EN MONTURAS. Todo comprado personalmente en Europa y Estados Unidos por su propietario. GRANDES REBAJAS 1279-19 jn. al 15 j.

CLASE DE FRANCÉS PARA SEÑORITAS

El 10. de Junio habrá una clase de Francés, especial para señoritas, en mi casa de habitación situada 150 varas al Oeste del Palacio de Justicia. Precios sumamente módicos. Para pormenores dirigirse al Apartado número 250. P. BREMAUD. 518.

PARA FAMILIAS

Ofrecemos café viejo de la mejor calidad que se encuentra en el país. Almacén de Granos. TOMAS FERNANDEZ & Hnos. 5

HEMORROIDINA DESCREIENS cura ANEMIA Y DEBILIDAD

Hermosa casa de habitación alquilo Eugenio de Benedictis 1262—11 jn. a. s. o.

VENDO maiz extranjero

Walter J. Ford WILLIAM L. DINES JR. CO. WORCESTER MASS. U. S. A. FABRICANTES DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PARA BENEFICIAR CAFE Ofrecen sus productos a precios sin competencia y los garantizan en duración, solidez, excelente resultado, manejo sencillo y economía de fuerza. La máquina que, una vez colocada, no diere el resultado requerido, podrá ser devuelta y su valor será reembolsado. Para pormenores respecto a condiciones y facilidades soliciten informes de nuestro agente. 270-9 En. BENJ. E. PIZA.

TOME TABONUCO AL GUAYACOL

"La Balanza"

Fábrica Eléctrica de Cacao y Café Molido SERVICIO A DOMICILIO

Calidades especiales y corrientes SIN ADULTERACION

Teléfono 408 - Apartado 357

J. GIL MAYORGA San José.

Pidan muestras y precios — Aseo escrupuloso

Principales puntos de expendio: Siglo Nueve.—El Gremio.—R. Guillart.—La Reforma. 103-12 my. 13 1036

Corderería Nacional

nes de satisfacer cualquiera solicitud. El mesate elaborado con fibra de nuestra cabuya, declarado por expertos ser tan buena como el de Manilla, superado al símil experimental por la calidad de la fibra y con la ventaja, además de su mayor flexión, resistencia, flexibilidad y duración y notable diferencia en el costo. Las cualidades especiales del Meate Nacional son las mejores recomendaciones que se ofrecen al público. En la fábrica, situada en la calle 5a, entre la 8a y 10a, avéndonos 5.

COMPRA CABUYA FEDERICO PERALTA.

WENDO maiz extranjero

Walter J. Ford WILLIAM L. DINES JR. CO. WORCESTER MASS. U. S. A. FABRICANTES DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PARA BENEFICIAR CAFE Ofrecen sus productos a precios sin competencia y los garantizan en duración, solidez, excelente resultado, manejo sencillo y economía de fuerza. La máquina que, una vez colocada, no diere el resultado requerido, podrá ser devuelta y su valor será reembolsado. Para pormenores respecto a condiciones y facilidades soliciten informes de nuestro agente. 270-9 En. BENJ. E. PIZA.

DEPOSITO DE MADERAS 100 varas al Norte de la Estación del Pacífico

Maderas de todas clases y dimensiones procedentes de Orotina. Inmenso surtido de tabillas, tablancillos y molduras. Maderas propias, lo que nos permite garantizar que son cortadas en buen tiempo y ofrecerlas al público á precios muy favorables.

El Administrador, **RUPERTO SAENZ**

La visita del Sr. Presidente de la República al vecino pueblo de San Vicente Manifestaciones en su honor

Como ya se había anunciado que el señor Presidente quería hacer una visita a este vecindario con el propósito de saber el estado en que está nuestro plantel de enseñanza, habiendo determinado el día de ayer para efectuar la gira por este pueblo. Muy temprano de la mañana se notaba el movimiento de los vecinos que se asomaban sin atender a credos políticos ni divisiones del momento para recibir al primer Magistrado de la Nación.

En el camino y en jurisdicción de San Vicente se habían erigido 4 arcos alegóricos significando el primero el pueblo, y los demás los partidos políticos, hallándose en primer lugar el del partido duranista, después el del fernandista y por último el del civilismo que tenía entrelazados dos banderas, una tricolor y otra tinta, pendientes de un escudo de armas de un tamaño proporcional y que se destacaba en el centro del arco.

A las nueve de la mañana, acompañado del señor Ministro de Instrucción Pública, don Roberto Brenes Mesén, y uno de sus edecanes, llegó el señor Presidente al lugar de espera donde gran número de los principales vecinos y las autoridades locales y la filarmónica de aquí, quien en esos momentos que se acercaba a dicho lugar se escucharon las vibrantes y armoniosas notas del himno nacional y las aclamaciones de los vecinos que saludaban llenos de exuberante entusiasmo a las altas autoridades del gobierno que habían con su visita en este día al pueblo vicentino.

Enseguida se encaminaron al campo de ensayos de agricultura escolar que se halla a un lado del camino que conduce a San José, y como a unas 400 varas del centro de esta población; y ahí se presentó el señor Presidente con foga y acompañamiento, en el acto que los alumnos de la escuela se ocupaban de sus faenas agrícolas, después de una media hora de presenciar don Ricardo a los niños entregados a esa clase de labores y en los momentos que se disponían a retirarse los muchachitos con sus herramientas al brazo dirigiéndose a la casa de Escuela. Una vez allí, comenzó por visitar la clase de costura de que es profesora la competente señora doña María Luisa V. de Costilla, quien daba en ese acto su respectiva clase, dibujando una de sus discípulas en el pizarrón, un croquis de un patito para regalo de la niña. Luego pasó al salón de cocina, asistiendo que desempeña con la habilidad de su arte culinaria la señora Matilde Fonseca; se alistaban para el servicio que se ha acostumbrado hacer a los niños pobres que concurren a la escuela, todo esto pasó ante la mirada severa y observadora del señor Presidente, quien repasaba los niños que en charla placentera se daban cita en el comedor para recibir el sustento cotidiano que los prodigan, robusteciendo al par que su organismo físico sus constituciones intelectuales y morales el alimento benéfico de la ciencia y con ese sentimiento de

amor y fraternidad que es donde tendrá la humanidad el sentimiento de todos sus ideales sociales. A este almuerzo asistieron no menos de 40 discípulos de ambos sexos.

Eran las diez y media cuando se dispuso a invitación del señor Cura de este pueblo, Phr. Fermín Boladeras y el Presidente de la Junta de Educación, salir a recorrer algunos de los edificios públicos, accediendo acto continuo a la atenta invitación que se le hizo; llegó al templo en construcción cuyo trabajo es uno de esos monumentos que aquí se pueden exponer excediendo en mucho a lo que nuestra posibilidad pudiera realizar. En seguida estuvo en el edificio que se construyó con fondos del tesoro donado por el Phr. don Cecilio Umaña, destinado para el beneficio de la enseñanza de San Vicente, y por tal motivo tiene inscrito en su frontispicio un letrero en que se lee "Escuela de beneficencia del padre don Cecilio Umaña", local que en la actualidad está desocupado por razón que en la Escuela oficial hay suficiente campo para todos los grados que aquí existen. Una vez que llegó el señor Presidente a este edificio fue obsequiado por el señor Cura con una copa de coñac, saliendo de ahí y de paso nuevamente a la Escuela pública, estuvo en las oficinas de la Agencia principal de Policía, cargo que desempeña don Alejandro Gamboa. Estando de regreso en la casa de enseñanza el señor director le mostró el museo que se ha ido formando en el transcurso de muchos años siendo ahora un verdadero museo; allí se ven objetos indígenas, minerales en gran número, vegetales en una variedad inmensa; en fin es ya un lugar de estudio y una valiosa obra que encierra grandes méritos constatando el interés que han tomado los que en él han puesto su colaboración.

EL PASO POR EL JARDIN ESCOLAR

A las 11 y quince minutos, el señor Presidente se preparaba para retirarse; cuando se le dijo por la Junta de Educación que las alumnas le alistaban un frugal almuerzo, confeccionado por ellas en la clase de cocina, y compuesto con algunos productos del campo de ensayos de agricultura; aceptando esa invitación se dirigió al comedor el cual estaba adornado con pastillas, uvas y flores a granel y unos alegres canarios que no cesaban de cantar con esas mágicas notas puestas por Naturaleza en su garganta, dando un aire al comedor en medio de su aspecto que presentaba, de uno de esos pájaros con que nos entantúa nuestra exuberante vegetación tropical.

Ocupó el puesto de honor el señor Presidente, a la derecha de él se sentó el señor Ministro don Roberto Brenes Mesén, don Emilio Challe, don Manuel C. Quesada, Inspector de Escuelas del circuito primero de este Cantón, don José Joaquín Vargas Calvo. A la izquierda se encuentran sentados el señor Cura, don Porfirio Brenes, jefe de la

sección técnica administrativa del Ministerio de Instrucción Pública; el edecán del señor Presidente, los miembros del personal docente de la Escuela, que está integrado así: don José Umaña C., Director; Sra. Edelmaña C. de Rodríguez; señoras Delina y Rumelita Rojas; señores Luis Zamora, Nicobar Huertas, La Junta de Educación, con puesta por los señores don Félix Blanco, presidente; don Israel Durán y don Policarpo Umaña S. y el Agente Principal de Policía.

El ofrecimiento del almuerzo lo hizo una niña llamada Mariana Murillo U., alumna del cuarto grado, que para el caso se había aprendido un expresivo discurso y el cual pronunció con una sencillez y naturalidad con una voz delicada, mientras una tenaz sonrisa acariciaba su semblante; merced a lo terminar una particular felicitación del señor Presidente, y los caurosos aplausos de los que lo escucharon; esta fue la nota más simpática y agradable de la fiesta. El quinteto de cuerda acentuó con su escogido repertorio durante todo este acto.

Terminado el almuerzo se dió comienzo en el salón de actos públicos al desarrollo del programa que en honor al señor Presidente se había preparado, cuyos puntos que contenía eran recitaciones y cantos.

A la 1 p. m. se despidió el señor Presidente, manifestándose satisfecho del adelanto de la Escuela y de las atenciones de que había sido objeto, dedicando estas palabras exaltadoras y consoladoras "que uno de sus más gratos momentos que el contaría era el que había empleado a nuestra visita."

Quedando profundamente agradecido, el personal docente, la Junta de Educación y todo el pueblo en general por el alto honor que de su espontánea voluntad nos distinguio con su visita el primer Magistrado de la Nación.

CORRESPONSAL

He aquí el discurso de la niña Mariana Murillo:
Señor Presidente de la República.
Señor Ministro de Instrucción.
Señores:
Bienvenidos seáis a este recinto querido en donde aprendemos con gusto cuando nos urge para ser buenos y para buscar mañana nuestro bienestar y nuestro pan, y en donde fortalecemos a diario el concepto de las principales cualidades que ha de reunir el hogar costarricense ideal.
Habéis observado, señores, la satisfacción grande que todos los escolares sentimos hoy por el honor inmenso de recibir la visita generosa de los primeros funcionarios de la Nación.
Dicen nuestros padres rebosantes de gratitud, al saber vuestra llegada, que es la primera vez que un Presidente de la República y un Ministro de Instrucción, entran de visita a esta escuela a palpar de cerca la labor que realizamos en provecho de nuestra educación.
Somos aquí muy felices, señores, y esperamos con mucho

esta casa y el campo de trabajo, señor Ministro; y nos robamos en nuestro corazón porque os habéis dignado concedernos el favor de arreglar esta escuela de modo tan acomodado a nuestros deseos y al anhelo vehemente de nuestros padres.

En nombre de todos los niños de esta escuela os saludo respetuosamente y os ofrezco este humilde almuerzo, como testimonio de aprecio y de gratitud.

El cielo os deparé ventura perpetua y ojalá en todas las escuelas de la República os quieran tanto como nosotros os apreciamos y que todos los niños costarricenses amen tanto vuestros empeñosos afanes examinados a la educación popular, como amamos nosotros los escolares vicentinos, vuestra obra de beneficio público.

Salud y buen provecho.

ULTIMOS CABLES

UN VUELO A UNA VELOCIDAD EXTRAORDINARIA

BERLIN, 10.—Montenis llegó al aerodromo de Johannthal, desde villa Comblay, una distancia de 674 millas que recorrió en 7 horas y 4 minutos. Continúa su viaje hasta Varsovia bajo un temporal, volando con una velocidad aterradora.

MR. BAUPRES MINISTRO EN CUBA SERA RELEVADO

HABANA, 10.—El Ministro Americano Baupres, será relevado. Se asegura que le reemplazará William Gonzalez.

LEY CORREO UNA EXIGENCIA A LOS EDITORES DE PERIODICOS

WASHINGTON, 10.—La Corte Suprema mantiene la ley del Correo, obligando a los diarios y otras publicaciones periódicas a imprimir en la primera página el número exacto de su circulación.

ALLA COMO AQUI LA POLITICA ES DINERO, DINERO Y MAS DINERO

PATRAÑA DE HUERTA

RUDA OPOSICION

MEXICO, 10.—En el Gabinete se discutió el empleo del empleado. De la Barra proyecta que se destinen veinte millones para la construcción de enseñanzas recreativas para los obreros en la capital. Sus enemigos lo atacan diciendo que trata de hacer popular, para las elecciones presidenciales. Los Ministros de Relaciones Exteriores y del Interior

FESTEJOS, ALEGRIA Y SANGRE EN LISBOA

ALFONSO COSTA IDOLO DEL PUEBLO

LISBOA, 10.—Hay gran animación con motivo de la fiesta de Camoens. En el cortejo iban millares de niñas y jóvenes escolares. Depositaron flores en el monumento. Grandes grupos circulan en las calles, vitorean a la República y Alfonso Costa. En la calle del Carmen se ha presentado un grupo con bandera negra. Los concurrentes al cortejo la destruyeron. Estalló una bomba que produjo una gran confusión, saliendo 1 escolar muerto y 34 adultos y varios niños heridos; detúvose al autor Clenado, que está herido en una pierna.

EL ACORAZADO "ESPAÑA" ACCIDENTE A UN VAPOR UN NAUFRAGO

FERROL, 10.—El acorazado "España" en sus pruebas de velocidad, diecinueve millas por hora. Es un gran éxito. Al vapor belga "Siege" se le abrió una vía de agua hundiendo rápidamente. Un vapor inglés recogió 24 tripulantes.

LOS INGLESSES HALAGAN TAMBIEN A LOS LATINO-AMERICANOS COMPARTIENDO CON LOS YANKEES

QUESTION OBRERA CONSUMO DE CARNE

LONDRES, 10.—La misión argentina fue recibida por Sir Arthur Wals, Maestro de Ceremonias del Rey, en representación de Su Majestad, quien mandó los carruajes reales. En la audiencia el Rey convocó a los miembros de la misión con varios grados de la orden real de Victoria. Habrá ópera el martes. El editor del diario "El Ciudadano", órgano de los laboristas, escribe con respecto a la acción que debe tomarse para combatir a las compañías. Este es asunto de poca monta para obreros mal retribuidos.

LOS CONSEJOS DE GASSET PARA EVITAR LA EMIGRACION

MADRID, 10.—La Cámara Agrícola de Alt. Aragón, dirigió un mensaje a Gasset manifestando que la región ha sido castigada por la sequía, y que la

inmigración aumenta, que solamente de la diócesis de Barbastro ha disminuido en 20,000 que la única salvación son los grandes riegos que se les han prometido para beneficiar la agricultura.

ROOSEVELT NO QUITA EL DEDO DEL RENGLO

MEADOW BROOK, LONG ISLAND, 10.—En el juego de Polo para el premio Internacional, los americanos que se habían quedado, derrotaron a los ingleses por 5 y 4 contra 3.

ALFONSO COSTA IDOLO DEL PUEBLO

LISBOA, 10.—Hay gran animación con motivo de la fiesta de Camoens. En el cortejo iban millares de niñas y jóvenes escolares. Depositaron flores en el monumento. Grandes grupos circulan en las calles, vitorean a la República y Alfonso Costa. En la calle del Carmen se ha presentado un grupo con bandera negra. Los concurrentes al cortejo la destruyeron.

EL ACORAZADO "ESPAÑA" ACCIDENTE A UN VAPOR UN NAUFRAGO

FERROL, 10.—El acorazado "España" en sus pruebas de velocidad, diecinueve millas por hora. Es un gran éxito. Al vapor belga "Siege" se le abrió una vía de agua hundiendo rápidamente. Un vapor inglés recogió 24 tripulantes.

LOS INGLESSES HALAGAN TAMBIEN A LOS LATINO-AMERICANOS COMPARTIENDO CON LOS YANKEES

QUESTION OBRERA CONSUMO DE CARNE

LONDRES, 10.—La misión argentina fue recibida por Sir Arthur Wals, Maestro de Ceremonias del Rey, en representación de Su Majestad, quien mandó los carruajes reales. En la audiencia el Rey convocó a los miembros de la misión con varios grados de la orden real de Victoria. Habrá ópera el martes. El editor del diario "El Ciudadano", órgano de los laboristas, escribe con respecto a la acción que debe tomarse para combatir a las compañías. Este es asunto de poca monta para obreros mal retribuidos.

LOS CONSEJOS DE GASSET PARA EVITAR LA EMIGRACION

MADRID, 10.—La Cámara Agrícola de Alt. Aragón, dirigió un mensaje a Gasset manifestando que la región ha sido castigada por la sequía, y que la

GRATITUD

El señor don Martin Castillo y señora se sirven manifestar por este medio su eterna gratitud a todas aquellas personas de quienes recibieron expresiones de condolidencia con motivo de la muerte de su queridísima hija, acaecida en Puntarenas.

EL acontecimiento del Liceo

En "El Noticiero" de ayer se hace una relación inexacta con respecto al suceso últimamente ocurrido en este Establecimiento educacional; y con el fin de aclarar lo que de cierto hubiera, nos entrevistamos en la tarde de ayer con uno de los señores Profesores, quien nos dió la siguiente aclaración: "Habiendo obtenido el joven Manuel Aragón López, una calificación mala en la asignatura de Matemáticas, en el bimestre pasado, se dirigió al señor Profesor de dicha asignatura don Luis A. Silva, y en términos poco respetuosos le quiso exigir el cambio de la nota, a lo cual no accedió el señor Profesor, por

EL acontecimiento del Liceo

que la nota puesta a López era la justa. Omitiendo el alumno los deberes para con un Profesor, uso de palabras inconvenientes. Enterado de esto el señor Director y con el fin de sentar un precedente para casos futuros, convocó al Consejo de Profesores, quien acordó después de largo debate cancelar al alumno Manuel Aragón López la beca que tenía por la Provincia de Guanacaste.

En consecuencia, la narración de nuestro estimado colega es inexacta, porque el ocurrido no fue entre el joven López y el Director señor Davila, sino entre el primero y el señor Profesor de Matemáticas, don Luis A. Silva. Nos parece que la medida tomada ha sido rigurosa pero necesaria.

AVISOS DE OCAISION

VENDO CASAS contra temblores en puntos seguros... VENDO una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque...

PRIDA ESTA MARCA EN TODAS PARTES NO HAY NADA IGUAL. PRUEBE. Despacho abierto los días de fiesta, de las 8 a. m. a las 2 p. m., 75 varas al Sur del Colegio de Señoritas. 72

APROVECHE ESTE OBSEQUIO LA MODA DE SABATINO. (PARQUE DE MORAZAN) ofrece un gran surtido de calzado de varios estilos y de todas calzas a precios SUMAMENTE BAJOS. Todo el que compre su calzado en esta tienda tiene derecho a un par de tacones de hule de la mejor clase.

TINTORERIA PERALTA Al Sur del Colegio de Señoritas. Colores firmes y brillantes. BUEN TRABAJO Y PRECIOS BAJOS. J. VICENTE PERALTA

CARPINTERIA Y EBANISTERIA DE ODILON GUTIERREZ VALVERDE. Fabricación de toda clase de muebles, puertas y ventanas. Precios económicos. Se atiende todo trabajo con prontitud y esmero. Garantiza su trabajo. Elegancia y buen gusto. Situada 100 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de don Lesmes Jiménez, Paso de la Vaca.

SE ALQUILA una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque...

SANTAL MIDY. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. Exigir la firma: sobre el rótulo.

HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE. Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para NEW YORK, y hacen escalas en COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA.

IMPORTANTE. Hasta nuevo aviso los precios del AZUCAR serán los siguientes: DESCUENTOS: Primera clase 18.00, Segunda 16.50, Tercera 13.00. Se atiende todo trabajo con prontitud y esmero. Garantiza su trabajo. Elegancia y buen gusto. Situada 100 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de don Lesmes Jiménez, Paso de la Vaca.

SE ALQUILA una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque...

CURACION RAPIDA Y RADICAL de los flujos antiguos o recientes. Cada capsula lleva el nombre de la Falsificación. Desconfiar de las Falsificaciones. P. RIGAUD - PARIS

THE SCOTTISH UNION AND NATIONAL INSURANCE CO. 35 St. Andrew Square, Edinburg 3 King Williams St, London, E.C.

INGLATERRA Y FRANCIA. Gran Sastrería y Tienda - - Artículos para Caballeros. Se acaba de recibir un magnifico surtido en géneros para señoras a precios sumamente económicos. Especialmente batistas finísimas a 25 ct. vara. Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, etc. JOSE VICEDOMINI. Avenida Central, frente al Banco Anglo.

SE ALQUILA una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque... VENDO una casa nueva de bahareque...

CIPRIDOL. (Acete especificado a 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D' CHAPELLE). En dósis de 3, 4 a 5 capsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (gripas, las Fístulas, los Abcesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia a provocar la salivación. La dósis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS SASSO Y PIRIE. Agentes Apoderados en Costa Rica. San José, 7 de Abril de 1912.

Emulsión 'KEPLER'. de Acete de Hígado de Bacalao con Extracto de Malte. Cada cucharada de este notable alimento va a restaurar el peso normal y las fuerzas de los convalecientes. Es el más grande restaurador de la naturaleza. Los Más Débiles la Digieren Fácilmente. En todas las Farmacias. Exíjase 'Kepler'.

SE ALQUILA un local grande PARA DEPOSITO DE MADERAS coniguo al Pacific Lumber Co. Entenderse en la Oficina de la Fábrica El Pacifico con C. H. UNDERWOOD. 4283 - 12 jun. a 15 jul.

Morrhuel Creosotado DE CHAPOTEAUT. Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado. En todas las Farmacias.

Las numerosas máquinas KIRCHNER introducidas en este país han dado excelentes resultados. Para precios e informes: ALFONSO ALTSCHUL. San José - 42 - Costa Rica.

LUIS GOMIS. Tiene establecida su gran fabrica de muebles en la casa EL BALCON DE EUROPA. LA ARTISTICA que es sin disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica. Gran existencia de muebles y mobiliarios completos para montar una casa. -Ebanistería, Tornería - Puertas y Ventanas - LUIS GOMIS ha sabido demostrar que la fabricación de muebles es un arte artístico y delicado. APARTADO No. 269 13 TELEFONO No. 318

LA BARCELONA DE ANTONIO MONTEALEGRE. Vinerías, Taquillas y Peluquería. Importación directa. Fábricas de la nunca bien ponderada puros de tabaco de CACHI, su competencia en el país. Existencia permanente de puros secos. Se atiende todo pedido por su cuenta.

T. ASSMANN Y CIA. ALMACEN DE ABARROTES Y GENEROS. SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO. ESPECIALIDAD: LA FAMOSA BREVA "KEYSTONE". Depósitos en San José, Limón y Puntarenas 27

KIRCHNER & CO., DE LEIPZIG. Las numerosas máquinas KIRCHNER introducidas en este país han dado excelentes resultados. Para precios e informes: ALFONSO ALTSCHUL. San José - 42 - Costa Rica.

SIGLO NUEVO. DEPARTAMENTO DE VIVERES AL MENEUDO. Avisamos a nuestra clientela que actualmente estamos recibiendo el nuevo surtido de abarros que vendemos exclusivamente al menudeo: Jameson de York - Sopas Knorr - Garbanos - Paté de Libre - Charcos españoles - Dátiles rellenos - Frutas secas - Mordadella de Bologna - Quesos en frascos Camembert, Chantilly, Roquefort y crema de Brie, etc. Llamamos la atención sobre las especialidades de la casa. Cigarrillos Coquetas y La Legitimidad. Cerveza Schlitz, Whiskey Jorge IV, Cerveza Marienthal, Harina Gold Medal, Pavo y Argentina, etc. 460 A. HERRERO & Cia.

ST RAPHAEL. TONICO RECONSTITUYENTE DIGESTIVO. De un sabor exquisito. Prescrito desde muchos años por el Cuerpo Médico en las ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO ANEMIA, CLOROSIS para los DEBILITADOS y los CONVALECIENTES. Recomendado a las Personas de edad, a las Jóvenes y a las Niñas.

BASIGO & ALVARADO. ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES. Han recibido y venden a precios sin competencia y exclusivamente al por mayor: Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarzas Americanas, Zefiros, Casimires Ingleses, Loza Cristalería y otros artículos. Únicos importadores del papel para cigarrillos marca "Serrano" y del afamado betún para calzado "Cordin" 38 av.

ELDERS & FYFFES, LIMITED. LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra). Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 15 días. Salen de Limón cada quince días. Para precios e informes: ALFONSO ALTSCHUL. San José - 42 - Costa Rica.

FOTOGRAFIA. Carlos Monjo Acosta, fotógrafo bien conocido, avisa a su clientela que ha establecido un taller de fotografía a domicilio, situado en el local que ocupó el señor Hernán Bulow, frente a "El Noticiero", 50 varas al Sur del Hotel Imperial. Atiende las órdenes a cualquier hora e irá donde se le llame, con prontitud y esmero. Vende soluciones para fijar y entonar. Teléfono 361. - Correo 781. 1089-18 my.

SE ALQUILA un local grande PARA DEPOSITO DE MADERAS coniguo al Pacific Lumber Co. Entenderse en la Oficina de la Fábrica El Pacifico con C. H. UNDERWOOD. 4283 - 12 jun. a 15 jul.

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS José María Castillo PROPIETARIO. Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosos a la pasta aguada y en gradas del color que se exija. Gran variedad de pedrinas para aceras. ¡Notable rebaja de precios! Es la fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Quiquier pedido que se haga se despachará inmediatamente. Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero Lesmes S. Jiménez TOMÉ TABONUGO AL GUAYACOL

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA-MARIA Y. DE CARBONI SAN JOSE, O. R. - APARTADO No. 706. OFRECER a mi numerosa clientela y a público en general, un completo surtido de: Zapatos de primera a Bristol, ida y vuelta... Para precios e informes: ALFONSO ALTSCHUL. San José - 42 - Costa Rica.

UNITED FRUIT CO. - SERVICIO DE VAPORES. SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON. PARA NEW YORK, VIA COLON y Jamaica, los días 13 y 20. Los vapores y líneas vapores, PASTORES, CARRILLO, SIKOLA Y TIVIVES, llevan pasajeros y carga de Limón a New York en término de ocho días, tomando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa vía New York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta. Para NUEVA ORLEANS, vía Bocas del Toro y Colón, todos los jueves a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores BERHEDIA, CARTAGO y PANAMA. PARA PUERTO CORTES, PUERTO BARRIOS Y BELICE, todos los domingos a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los vapores MARLOWINE, COPPERNAE Y SA BILWA. PARA BOSTON (directo) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores SAN JOSE, LIMON Y ESPARTA. Todos los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consal Americano un día antes de salir de Limón. Durante la época de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consal Americano un día antes de salir de Limón. Durante la época de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consal Americano un día antes de salir de Limón. Durante la época de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consal Americano un día antes de salir de Limón.